

## **Discours des Vœux du Maire**

**Chindrieux 30 janvier 2026**

Monsieur le Député,

Monsieur le Conseiller départemental délégué,

Mesdames, Messieurs les Maires, adjoints et élus des communes voisines,

Madame La Commandante du Groupement Opérationnel Aix Chautagne,

Monsieur le Chef du centre de Secours de Chautagne,

Permettez moi d'excuser Renaud Beretti, Président de Grand Lac, nos sénateurs Martine Berthet et Cédric Vial, Monsieur le Commandant de la Communauté de brigade de Chindrieux ainsi que Yohann Chaniac, mon adjoint retenu pour des raisons professionnelles

Mesdames, Messieurs, Chères Chindrolaines, chers Chindrolains,

C'est toujours un moment très particulier, très attendu aussi, que celui des vœux. Un moment simple et chaleureux, qui nous permet de nous retrouver, d'échanger, de partager, et surtout de mesurer le chemin parcouru ensemble. Je suis sincèrement heureuse de vous voir si nombreux ce soir.

Ces vœux s'inscrivent cette année dans un contexte national et international complexe, que chacun d'entre nous ressent au quotidien. Difficultés économiques, tensions sociales, incertitudes politiques, conflits et instabilités géopolitiques nourrissent légitimement des inquiétudes.

Pourtant, face à ces bouleversements, je crois profondément que le bloc local, dont les communes, le département et la région, joue un rôle essentiel. Il demeure une véritable strate refuge : un espace de proximité, de dialogue, de solidarité concrète et d'action utile.

Ici, à l'échelle locale, l'engagement est visible, humain et accessible. C'est cette force de proximité que nous devons préserver et renforcer.

On pourrait être tenté de se focaliser sur ce qui va mal. On se plaint souvent, on râle, ... et pourtant, si l'on prend un peu de recul, il y a de quoi relativiser. Comme le dit Vincent Munier, le réalisateur de *La Panthère des neiges* :

« La France est un paradis peuplé de gens qui croient vivre en enfer. »

Cette phrase nous invite à réfléchir : oui, tout n'est pas parfait, oui il y a des difficultés... mais nous avons la chance de vivre dans un pays libre et sûr, et ici, dans notre village, nous sommes entourés d'une communauté solide et bienveillante.

Alors, en ce début d'année, je nous invite tous à prendre conscience de cette chance, à savourer notre quotidien, et à avancer ensemble, avec confiance et solidarité.

L'année qui vient de s'écouler a été riche, dense, parfois exigeante, mais elle a surtout été marquée par une énergie collective et un attachement profond à notre commune. Chindrieux est un village vivant, solidaire, où l'on se connaît, où l'on s'entraide, et où l'on avance ensemble.

Je voudrais d'abord dire combien la vie locale et le commerce de proximité sont essentiels à cette dynamique. L'an passé, je vous annonçais que nos efforts pour revitaliser le centre bourg allait porter ses fruits :

Aujourd'hui, la transmission de l'épicerie a été un moment fort. L'ouverture de la boulangerie a littéralement ravi toute la population de Chindrieux et des alentours ! Bravo à notre nouveau boulanger pâtissier, Alexis Roux et à ses équipes, dont le magasin ne désemplit pas.

Merci à Sandrine Mas d'avoir choisi Chindrieux pour reprendre la boutique de fleurs. Avec notre Boucherie Martin et notre coiffeuse Mélanie, voilà un centre de village qui retrouve sa dynamique, d'autant que nos commerçants nous ont montré comment ils savaient également nous organiser des petits moments conviviaux, comme la soirée du Beaujolais nouveau !

Et puis, Virginie et Virgile Clausius travaillent d'arrache-pied pour ouvrir un nouveau restaurant dans l'ancien Relais de Chautagne ! Et puis, Hayrwan Bimet a vaillamment repris le garage de son papa, ce dont nous le félicitons... Sachez que nous avons tout fait pour accompagner ces jeunes entrepreneurs et qu'ils puissent bénéficier des aides financières auxquelles ils pouvaient prétendre, notamment dans le cadre de la convention de revitalisation Duraline.

Et puis, une jeune vétérinaire s'est installée récemment ! Notre Jardinerie située à Chaudieu a été rénovée par ses propriétaires.

Les efforts conjugués des différents porteurs de projet et de la Municipalité ont porté leurs fruits et notre belle commune conserve ainsi sa vitalité et ce qui fait sa force : la présence de tous les équipements : qu'ils soient dédiés aux services publics, à la santé ou commerciaux.

En parlant de santé, il ne vous a pas échappé que nous avions fêté les 10 ans de notre Maison pluridisciplinaire de santé. DEJA 10 ans, mon dieu, que le temps passe.

Je nous revois, une poignée d'entre nous, réunis en mairie autour de la table du conseil pour se dire qu'il fallait éviter de devenir un désert médical. Yves Husson en était et il nous a grandement aidé, à l'époque, en sa qualité de conseiller général, pour aller taper aux portes de l'ARS et du Département ! Toi aussi Olivier, en ta qualité de Président de la COM COM de Chautagne, qui portait notre cias, quand, en lien avec notre Directrice de l'époque, Brigitte Cochet, vous avez décidé que notre intercommunalité financerait la location du cabinet de premiers soins, pour permettre aux médecins en place d'accueillir les petites urgences.

Aujourd'hui, la maison de santé et le pôle qui s'est constitué sont bien implantés, de nouveaux médecins se sont installés, au point de transformer en cabinet tout le premier étage et c'est tant mieux.

Nous pouvons nous féliciter de ces initiatives qui mettent dorénavant les chautagnards à l'abri des déserts médicaux. Et là aussi, la municipalité reste en alerte afin de répondre à toute opportunité d'installation nouvelle, comme c'est le cas avec l'aménagement du lot qui va accueillir notre nouveau dentiste et orthodontiste.

On parle d'avenir, mais Chindrieux, c'est aussi une commune qui n'oublie pas son histoire ni celles et ceux qui l'ont faite. Le travail engagé autour de la mémoire de nos aînés est précieux. Il nous rappelle que notre avenir s'enracine dans les récits, les savoirs et les expériences de celles et ceux qui ont façonné le Chindrieux d'hier. Cette démarche profondément humaine renforce le lien entre les générations et donne du sens à notre action collective.

L'an passé, la sécurité et la prévention ont également occupé une place importante dans nos priorités : mise en place progressive de la vidéoprotection, élaboration et tests du Plan Communal de Sauvegarde, diffusion du DICRIM, document d'information sur les risques naturels. Dans un contexte de changements climatiques et de risques accrus, ces démarches sont indispensables pour mieux anticiper, mieux protéger et mieux informer.

L'année écoulée a aussi vu l'aboutissement ou la poursuite de projets structurants pour améliorer le cadre de vie : travaux de voirie, enfouissements des réseaux, cheminements doux avec l'agglomération Grand Lac, et aménagements de sécurité. La peinture est encore fraîche sur les toutes dernières réalisations, sur le secteur de Groisin, où un cheminement piétonnier vient d'être finalisé, pour répondre à une demande portée par les habitants du secteur, lorsque nous les avions rencontrés.

Ces chantiers sont parfois longs et complexes, et constituent une gêne au moment de leur réalisation ; mais ils sont nécessaires pour mieux vivre ensuite dans notre quotidien.

A l'échelle du département, à l'initiative de François et de moi-même, notre conseiller délégué à la mobilité a lancé une étude de faisabilité d'un aménagement cyclable le long de la RD 991 sur les bords du lac entre Brison Saint Innocent et Chindrieux. Nous devrions avoir les premiers résultats en avril de cette étude qui pousse son linéaire jusqu'au giratoire de Chaudieu.

En matière d'urbanisme, notre commune a participé à la modification n°1 du Plan Local d'Urbanisme Intercommunal, qu'elle avait appelé de ses vœux, afin notamment de simplifier l'instruction des demandes de permis souvent bloqués par de petites incohérences techniques. Bien sûr, cette modification n'a pas modifié les zonages – ce qui nécessiterait une refonte complète du PLUI et qui interviendra dans un pas de temps lié à la révision du schéma de cohérence territoriale, ce document supra qui couvre un périmètre allant de l'agglomération Grand Lac, à la Communauté de commune de Cœur de Savoie, en passant par Grand Chambéry...

Et oui, on ne fait pas ce qu'on veut en matière d'urbanisme : chaque développement territorial doit être conforme à l'échelon territorial supérieur et répondre à des règles de densification imposées par la loi. Et croyez-moi, les services de l'état veillent scrupuleusement au respect de ces règles ;

Parmi celles-ci, il faut savoir qu'une commune soumise à la loi Littoral, comme c'est le cas de Chindrieux, n'a pas le droit de construire en extension en dehors de son centre bourg. C'est pour cela que les hameaux de la commune ne peuvent accueillir que des constructions dans les dents creuses et que les opérations d'aménagement programmées se situent obligatoirement dans le centre de la commune.

Et ces opérations d'ensemble doivent elles-mêmes répondre à des règles de densification très normées, ce qui explique que la majeure partie des nouvelles installations se fera dans le centre bourg.

Alors, on peut être tenté de faire construire, de s'installer à Chindrieux puis de vouloir fermer la porte derrière soit... « plus de nouvelles constructions ...après la mienne ».

Mais la vitalité d'une commune est étroitement liée à sa capacité d'accueil... Une commune qui se referme sur elle-même est une commune qui perd sa dynamique, donc ses commerces et ses services. Une boulangerie existe parce qu'elle a des clients...

C'est donc un savant dosage que nous devons opérer pour maintenir cette vitalité que beaucoup nous envient et soyez assurés que la municipalité veille à ce que le développement de la commune reste maîtrisé et harmonieux.

Pour cela, nous avons fait le choix stratégique d'acquérir un terrain sur chacune des grandes OAP (Orientations d'Aménagement Programmée), ce qui nous permet de contrôler leur évolution et d'éviter un développement anarchique ou exponentiel.

Particulièrement dans le cadre de l'OAP 4, du centre-bourg, nous avons mené un travail de concertation avec les habitants, afin de requalifier ce secteur tout en intégrant les observations de chacun. Cette démarche participative est essentielle : elle permet de prendre des décisions équilibrées, qui concilient modernisation, qualité de vie et respect du patrimoine local.

C'est d'ailleurs ce qui dicte notre conduite pour chaque projet d'aménagement qui est pensé avec rigueur, en dialogue avec les habitants, pour que nos réalisations restent fidèles à l'esprit de notre village.

Mais la commune n'est pas seule pour porter ce développement harmonieux :

Je souhaite ici souligner l'importance de la coopération intercommunale, et notamment l'action du Syndicat Intercommunal à Vocation Sociale de Chautagne. En 2025, le syndicat a poursuivi et renforcé ses missions au service des familles et des habitants : accueil de la petite enfance, activités périscolaires, accompagnement à la parentalité, actions culturelles et éducatives, mais aussi initiatives en direction de la jeunesse, comme l'organisation d'un forum « jobs d'été ». Ces services, mutualisés à l'échelle du territoire, sont essentiels pour maintenir une offre de proximité de qualité et renforcer le lien social. Et puis, nos communes ont fait le choix de faire porter à notre syndicat une politique culturelle forte et impliquée sur notre territoire : cette année, nous nous lançons donc sur un nouveau festival : Après TOUT L'AMOUR, c'est parti pour TOUT BLEU TOUT ROSE, dont le programme est en train de vous être distribué par les élus de la commune.

Je souhaite également mettre en lumière le rôle fondamental du Centre Intercommunal d'Action Sociale de Grand Lac. Le CIAS intervient chaque jour pour accompagner nos aînés et les personnes les plus fragiles, à travers des dispositifs variés : hébergement en établissements adaptés, aide et maintien à domicile, portage de repas, téléassistance, soins infirmiers et actions de lutte contre l'isolement.

L'année 2025 a été marquée par un projet majeur pour notre commune : la modernisation et l'agrandissement de l'EHPAD des Fontanettes, porté par le CIAS avec le soutien de l'Agglomération Grand Lac. Ce projet ambitieux a amélioré le confort et le bien-être des résidents, offert de meilleures conditions de travail aux équipes et a adapté l'établissement aux besoins actuels. Il témoigne de l'attention particulière portée à nos aînés et de la volonté de leur garantir un accompagnement digne, humain et de qualité, ici même à Chindrieux.

Je veux également saluer l'implication de notre Agglomération Grand Lac, partenaire structurant de notre commune. L'année 2025 a été marquée par une reconnaissance majeure : la désignation officielle du territoire du lac du Bourget en tant que Réserve de biosphère par l'UNESCO.

Cette distinction internationale valorise la richesse de notre patrimoine naturel, mais aussi notre capacité collective à concilier préservation de l'environnement, activités humaines et qualité de vie. Dans ce cadre, Grand Lac a engagé des actions concrètes, comme le plan « Arbres pour la biosphère », « Fauna Flora 30 30 » en direction des

écoliers et lance un atlas intercommunal de la biodiversité, dans lequel notre commune s'est portée volontaire pour participer.

L'action de notre agglomération s'est également traduite très concrètement sur notre commune, notamment à travers les travaux de cheminements et de voies douces réalisés et en cours. Ces aménagements favorisent les déplacements piétons et cyclables, améliorent la sécurité, relient les quartiers, les hameaux et les espaces de loisirs, et encouragent des modes de déplacement respectueux de l'environnement. Ils participent pleinement à l'amélioration du cadre de vie et à la valorisation de notre territoire.

Après ce tour d'horizon des réalisations récentes, je tiens maintenant à exprimer des remerciements très sincères.

Je remercie tout d'abord l'ensemble des agents communaux, qui œuvrent chaque jour avec professionnalisme, discréction et efficacité au service des habitants. J'ai une pensée toute particulière pour Jean-Claude Richard, qui a pris sa retraite à la fin du mois de décembre. Chargé des services techniques, Jean-Claude a été une figure essentielle de la commune. Son efficacité, son sens du service public, sa connaissance du terrain et son engagement constant ont largement contribué au bon fonctionnement de la commune. Au nom de tous, je le remercie très chaleureusement et lui adresse nos meilleurs vœux pour cette nouvelle étape de vie.

Je veux également remercier les élus du conseil municipal pour leur implication, leur disponibilité et la qualité du travail collectif mené, et particulièrement Isabelle, Michel, Magali, Michel, Jean-Jacques, Elodie et ... Michèle, qui ont toujours répondu présent, pas seulement en réunion mais aussi dans l'intendance des manifestations portées par la commune. Un remerciement tout particulier à mes adjoints, Laurent, Monique, Yohann et Monique, qui m'ont supporté presque quotidiennement et sur qui j'ai pu m'appuyer avec confiance, dans un esprit d'écoute, de loyauté et de travail d'équipe. Les projets menés tous ensemble sont le fruit de cet engagement partagé.

Les élus ne sont bien sûr pas les seuls à faire vivre notre commune. La vie locale, ce sont avant tout toutes celles et ceux qui s'engagent au quotidien. Je pense en particulier à nos associations, à leurs présidentes, présidents et à l'ensemble des bénévoles. Ces dernières années n'ont pas toujours été simples, il a parfois fallu se réinventer, trouver des relais, relancer des dynamiques... et pourtant, elles sont bien présentes.

Par le sport, la culture, la danse, le spectacle, l'entraide ou encore les loisirs, les associations donnent de la vie et de la couleur à notre village. Elles permettent à chacun de se retrouver autour d'une passion, de créer du lien, de partager des moments. Et c'est bien cela, l'esprit d'une commune : des femmes et des hommes qui prennent le temps d'être ensemble.

Je souhaite également remercier chaleureusement nos sapeurs-pompiers, les forces de l'ordre, ainsi que l'ensemble des personnels publics, qui œuvrent chaque jour pour notre sécurité, notre tranquillité et la qualité du service rendu.

Chacune et chacun, à sa manière, contribue à faire de Chindrieux un village vivant, solidaire et accueillant. Merci à tous pour votre engagement.

Je tiens aussi à remercier le Département, la Région et l'État, qui accompagnent la commune au quotidien. Par leur présence sur le terrain, leurs conseils et leurs soutiens financiers, ils nous permettent de transformer des projets en réalisations concrètes, utiles à nos habitants.

Ces vœux ont donc une résonance toute particulière : ils sont l'occasion de mesurer le travail accompli. Mais ce mandat n'est pas tout à fait terminé et nous poursuivons bien évidemment jusqu'au bout les actions sur lesquelles nous avons pris des engagements.

Mesdames, Messieurs, chers Chindrolains, chères Chindrolaines, je vous souhaite à toutes et à tous une année de santé, de sérénité, de projets et de petits bonheurs partagés. Que cette nouvelle année nous permette de continuer à renforcer ce qui nous rassemble à Chindrieux.

---

Avant de passer au verre de l'amitié, la Commandante du bassin opérationnel Aix Chautagne Tatiana Cauvas et moi-même souhaitions profiter de ce moment pour mettre à l'honneur Marjorie Monnet, ancienne cheffe du centre de secours de Chautagne.

Après une formation de JSP de 1993 à 1994, Marjorie Monnet a été recrutée eu qualité de SP Volontaire en février 2004 au SDIS de la Haute Savoie. C'est en mai 2020 qu'elle a pris ses fonctions au Centre de Chautagne, dans un contexte particulièrement difficile, en pleine crise sanitaire, et a été nommée lieutenant en juin de la même année. Autant dire qu'elle n'a pas eu le temps de se poser beaucoup de questions : il a fallu agir, décider, rassurer et avancer, avec sang-froid et détermination.

Durant ces années à la tête de nos sapeurs-pompiers, elle a su faire preuve d'un engagement sans faille, d'un grand sens des responsabilités et d'une profonde humanité. Son action a marqué durablement le fonctionnement du centre de secours et laissé une empreinte forte auprès des équipes comme des élus et des habitants.

Au nom de la commune de Chindrieux, et plus largement de tout le territoire de Chautagne, nous souhaitons lui adresser nos plus sincères remerciements pour son dévouement, son professionnalisme et l'exemple qu'elle a donné.

Marjorie, merci pour ces années d'engagement au service des autres, et nous te souhaitons le meilleur pour la suite. Je vais laisser la parole à la Commandante qui va également te remettre un insigne amplement mérité.

Je vous invite à partager le verre de l'amitié et j'en profite pour remercier JF Thonin pour ses traditionnelles et délicieuses bugnes et Romuald Bouvier qui nous a offert des toasts à la rillette de poisson. N'hésitez pas à aller déguster le buffet, comme vous vous en douter, tout est local !